



Columna



Rodrigo Jarufe

Rector Centro de Formación Técnica Estatal Región de Valparaíso

El ascenso de los CFT Estatales

En un contexto donde la educación superior enfrenta desafíos constantes, los Centros de Formación Técnica Estatales (CFTE) se han consolidado como un motor esencial de crecimiento, desarrollo y movilidad social, especialmente en el marco de un nuevo aniversario de la Educación Técnico Profesional.

Los CFTE responden a la necesidad nacional de formar técnicos y a la demanda regional de ofrecer educación técnico-profesional (TP) de manera descentralizada. Además, lo hacen con gratuidad. El 85% de los estudiantes en nuestras sedes de San Antonio, Los Andes y Viña del Mar se benefician de este apoyo, lo que les permite obtener un título en sólo cinco semestres.

Durante el 2024, a nivel nacional los CFT Estatales lograron un aumento del 6,2% en su matrícula, superando el promedio del 2% observado en el sistema de educación superior chileno. Este crecimiento es aún más significativo si se compara con el de los IP, que alcanzaron un 1,7%, y con el de las universidades, cuyo incremento fue de un 1,8%.

Este crecimiento demuestra el éxito de políticas públicas que descentralizan la educación y la llevan a territorios olvidados. Su aumento en matrícula resalta la necesidad de seguir invirtiendo en estas instituciones para mantenerlas como una opción atractiva y relevante para las futuras generaciones.

Hace pocas semanas, el Presidente Gabriel Boric inauguró nuestra sede San Antonio. El Mandatario pudo conocer en pri-

mera persona la notable materialización de esta política pública. De voz de estudiantes y académicos conoció el equipamiento de primer nivel que ofrece la carrera de Automatización, Mecatrónica y Robótica, la cual en sus propias palabras "tiene un campo laboral tremendo", vinculado, además, a la próxima construcción del Puerto Exterior de San Antonio.

Estos logros y avances han sido con mucho esfuerzo del equipo humano del CFTE Región de Valparaíso, que cumplió 6 años de vida, a quienes les reconozco públicamente su compromiso. Pero aún queda mucho por hacer en una política pública que ha estado en deuda fundamentalmente con el financiamiento operacional, el que en términos reales no ha crecido de acuerdo con el reajuste del sector público ni con el IPC. Sobre esto, el Programa de Gobierno del Presidente Boric señalaba: "Fortaleceremos la instalación de los CFT Estatales para su consolidación (acreditación e instalación) y expansión", y su compromiso en la Cuenta Pública 2022, que comprometió "un aumento del aporte basal y la priorización de fondos de desarrollo institucional".

Necesitamos que se comprenda que el Estado somos todos: el Gobierno, el Parlamento y los CFTE, sustentados en una ley que no debe definirse como una política pública por el simple hecho de haber trascendido o sobrevivido a tres gobiernos con distintas miradas, sino que más bien por el apoyo que se le entregue para su real implementación y despliegue en el país.